



FUNDADO EN 1858.

DIARIO LIBERAL Y DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

DOS EDICIONES

UN MES (Edición local) UNA peseta. EN MURCIA (Idem grande) 1'50. TRIMESTRE (local) 3'50. FUERA (grande) 5. Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franco. OFICINAS SAN CRISTOBAL, 7 Y MONTIJO, 13. Pago adelantado.—Un número suelto del día 5 ó 10 céntimos.; atrasado 50 sin distinción. criciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXIV

CORRESPONSALES EN PARÍS. A. Lorette, rue Caumartin, 61.—John F. Jones y C.ª., 31 bis, Faubourg Montmartré.

MARTES 5 DE MAYO DE 1891.

CENSOR ECLESIASTICO, DR. D. MANUEL CAMACHO

CORRESPONSALES EN ESPAÑA. Sociedad general de Anuncios, Madrid.—Roldos y C.ª.; Cebrían y C.ª. y D. C. Cornet, Barcelona.

NUM. 11.321

TALLER DE GRABADO

BAJO LA DIRECCION DE MR. BONNANT de París.

Grabados de todas clases en zinc y en cobre.—Fotografado en haeco y en relieve.—Fotolitografía.—Grabados para ilustrar obras, periódicos, catálogos, etc.—Marcas industriales.—Vijetas para anuncios, carteles, etc.—Muecas, planos, mapas, autógrafos, reproducción de grabados, de dibujos al lápiz y a la pluma y en papel Gillot.—Grabados grand relief para decorar encuadernaciones de lujo.—Decoración de placas metálicas en oro y plata.—Peliculas fotográficas.—Zincografía.—Encobrado galvanico de clichés.

El fotografado directo y el procedimiento fotolitográfico que usamos, son propiedad exclusiva de esta casa.

Se garantiza la calidad de los trabajos.

Precios económicos.—Pagos anticipados.

La correspondencia a los SRES. AVILÉS Y BONNANT, que envían muestras. TALLERES.—Selgas, II, Murcia.

A LAS SEÑORAS

La modista de sombreros catalana, pone en conocimiento de su clientela y del público, que acaba de recibir los últimos modelos de sombreros en paja, encajes, gassas, etc., calle del Príncipe A fondo, Paseo de la fonda de Patrón, núm. 29.

Clentífico. Véase el anuncio que insertamos en la cuarta plana.

Vichy Catalan.—Véase anuncio cuarta plana.

LA PAZ DE MURCIA.

El estreno del sufragio universal no ha podido ser mas deplorable; lo que tenía el partido liberal al ver encomendada la interpretación de su obra al partido dominante se ha realizado.

Las coacciones, amaños y toda clase de mistificaciones se pusieron en vigor en las anteriores elecciones, resultando que tantas y tantas garantías de que ha rodeado la ley el legislador, para poner a salvo los derechos de los candidatos y de los electores, son una mentira en poder de los conservadores, de lo cual ha sido ejemplo muy patente las anteriores elecciones de Diputados provinciales, de Diputados a cortes y las parciales de Ayuntamientos. Aquí no hay que repetir lo que se ha hecho para preparar la actual de Ayuntamiento, de modo y manera que nada estorbe para vencer a todo trance, y van a vencer porque el partido liberal ha tenido que retraerse.

Pues bien, si se quiere mas ejemplo de como se preparan y como se agota hasta el último de los abusos para alcanzar su propósito, véase lo que sucede en pueblos importantes de la provincia, donde el descazo ha sido mayor, pues aquí se ha enmascarado la ley, y buscándose un pretexto que es el que «El Diario» llamó necesidad de gobierno y aun de partido; en los pueblos ha sido el atropello mas descubierto, sin buscar pretextos ni disfraces.

De Yecla ya verán nuestros lectores en otro lugar lo que nos dicen nuestros amigos, allí se ha negado todo al partido liberal; pues en Lorca, según anoche supimos por los amigos que han venido a entregar personalmente al señor Gobernador, comisionados por nuestros correligionarios de allá, una enérgica protesta, ha llegado el abuso hasta negar la proclamación de candidatos, interpretando estrecha y acomodaticamente una ley que tiende a ampliar el derecho electoral, buscando en la interpretación del Real decreto de 27 de Noviembre, haciéndolo torcidamente, un pretexto para negar antes de las tres de la tarde el derecho que todo candidato tiene hasta esa hora; allí se ha llegado hasta el caso de presentar una protesta con ese motivo, y levantar la sesión luego sin dar cuenta de ella, sin resolver nada, y al reclamar nuestros correligionarios, negar que hubiesen usado de tal derecho, que tal protesta hubieran presentado. Allí, con ese proceder, se han dejado a nuestros amigos sin candidatos y sin interventores, y si esto se hace en una población importante, y en Yecla sucede lo mismo, ¿qué hay que esperar de los pueblos donde imperan en absoluto los tradicionales Alcaldes de monterilla?

Por todo esto es por lo que decimos que el estreno del sufragio universal no ha podido ser mas deplorable; las elecciones de hoy, con todas las latitudes y todas las garantías de la ley, no dan otro resultado que el que quieren los conservadores que no tienen empucho alguno para hacer lo que les conviene, cubriendo ó no las apariencias. A nuestros amigos no les queda otro

recurso, tanto en Yecla como en Lorca, que protestar con el retraimiento, cuidando de que queden consignados los abusos y atropellos legales, para anular en su día, que llegará, lo que hoy tan abusiva y descaradamente se hace para dominar en absoluto. Nuestros amigos deben aprender en lo que hoy sucede, para no tener el día en que les toque el mandar, las consideraciones que antes tuvieron a los que tan mal les corresponden. La elección de aquí va a resultar con no pocos vicios de nulidad a pesar de los deseos que el Sr. Gobernador dice que tiene, y ya ha originado una protesta que ayer tarde se entregó a la Junta municipal del censo; los mismos vicios va a tener en Lorca y en Yecla, donde deben consignarse y dejar que triunfen por la fuerza de los abusos ya que no por la del número, y tiempo al tiempo.

Un ejemplo de la sinceridad electoral conservadora, es el siguiente telegrama que el domingo nos digieron nuestros amigos de Yecla, que dice así:

3,41 y 50 m. Es escandalosa la arbitrariedad de la Junta municipal del censo electoral; negación de todo derecho a la oposición.

Las intemperancias de la autoridad provocaron un conflicto. Está unida la población entera frente a la situación.

Spuche.

Un periódico local, famoso ya por la ninguna aprensión que tiene para desfigurar la verdad, decía anoche:

«La elección de interventores para las próximas elecciones municipales, se verificó ayer en toda la provincia con la mayor tranquilidad.»

En Yecla, en donde parece muy animada la contienda, se excitaron ayer los ánimos.

Un sargento de la guardia civil, pudo con palabras persuasivas calmar las exaltaciones, terminando la proclamación de interventores sin otro incidente digno de mención.»

Pues si se excitaron los ánimos é intervinó la guardia civil ¿dónde está la mayor tranquilidad?

En nuestro colega «El Liberal Dinástico» se publica un remitido en el que se denuncia que se han retirado de la Hacienda los fondos destinados a atenciones de primera enseñanza del Ayuntamiento de Lorca, y que dichos fondos no han ingresado en la Caja del ramo para el pago de dichas atenciones.

Esta denuncia la dirige, bajo su firma, un interesado, al Sr. Fiscal y al Sr. Gobernador, que deben tomarla en cuenta y averiguar lo que haya de cierto para que se aplique el correctivo correspondiente a la persona ó corporación que lo merezcan.

Mientras que «El Liberal Dinástico», «El Independiente» y La Paz no designan a nuestro partido mas que por su nombre de pila, el de liberal dinástico, por haber renunciado los de izquierdistas, lopezdominguistas, sagastinos, fusionistas y otros que no se basaban en el credo, «El Diario» y otros periódicos nos dan un nombre, que si no rechazamos por lo que particularmente puede significar, no es el verdadero que nos distingue y que antes citamos.

Los que pueden ser concejales.

La «Gaceta» publica la resolución a la consulta dirigida al Gobierno sobre la aplicación de los preceptos del artículo 62 de la ley Municipal, modificado por la ley el 9 de Junio de 1889.

Hé aquí la parte dispositiva de esta

real orden, dictada de acuerdo con el Consejo de Estado:

1.º Que los concejales interinos nombrados por virtud de lo dispuesto en el artículo 46 de la ley Municipal vigente, no están incapacitados por esa circunstancia para ser elegidos en la elección binal de Mayo del corriente año.

2.º Que los Concejales que cesaron, en sus cargos en 30 de Junio de 1887 pueden ser reelegidos en la renovación próxima.

3.º Que igualmente pueden ser elegidos los que, habiendo entrado a formar parte de los Ayuntamientos por elección parcial desde Enero último hasta la fecha, deban cesar en 30 de Junio próximo.

Y 4.º Que los individuos que han pertenecido a un Ayuntamiento cuya elección haya sido declarada nula, no tienen tampoco incapacidad para ser electos si no han cumplido en el ejercicio de su cargo el tiempo que con arreglo a la ley les correspondiera desempeñarlo.»

El Papa y la cuestión social.

Según noticias que de Roma comunican a la Agencia Reuter, de un día a otro debe publicarse la Enciclica sobre la cuestión social, en que há tiempo trabaja Su Santidad.

Al decir de la citada Agencia, este documento, que figurará entre las obras más notables del pontificado de León XIII, tiene por objeto definir la verdadera doctrina y fijar las opiniones de los que hasta ahora se han mostrado indecisos en la manera de apreciar el actual movimiento.

El Papa fija con equidad los derechos y deberes de todos: del capital, del trabajo, del Estado y del individuo.

Respecto a la intervención del Estado, parece que la Enciclica aconseja la fijación para los Gobiernos de un *maximum* por la jornada de trabajo, con el correlativo *minimum* para el salario, además de una legislación protectora para las mujeres y para los niños.

Jueces municipales.

Según ha declarado en el Congreso el señor ministro de Gracia y Justicia, contestando al Sr. Vincenti, serán elegidos jueces municipales, según dispone el artículo 122 de la ley orgánica, los abogados siempre que no haya motivos que lo impidan.

Nosotros hacemos votos porque haya pocos motivos que impidan una cosa tan justa y lógica.

LA PROVINCIA.

La Unión

En la sesión que celebró el sábado el Ayuntamiento se sortearon los concejales que deben salir. En los preliminares de esta operación hubo un debate bastante vivo por si las bolas las debía sacar el presidente ó un niño como proponía D. Antonio Cánovas.

La cuestión tomó visos de gravedad hasta el punto de que un concejal liberal salió en busca de un notario que diera fé del acto.

Hecho el sorteo, resultó que han de ser reemplazados: 5 conservadores, 2 liberales, 3 independientes y 2 republicanos. Quedan 7 conservadores y 4 republicanos.

Dice «El Palenque», en un extraordinario, hablando de este asunto, que las bolas que sirvieron para el sorteo no eran todas iguales.

NOTICIAS

En la noche del domingo cantó el tenor cómico señor Borrás en la zarzuela *El arca de Noé* una copla alusiva a los paseos de Murcia; pero al llegar a la Glorieta, no quiso seguir porque estaba cerca el Ayuntamiento y allí *tratan mal*....

El público aplaudió extraordinariamente é hizo que se repitiera lo copla.

Ha dejado de publicarse «El Rompeolas» uno de los más decididos defensores de Cartagena.

Tenemos en nuestras oficinas, a disposición de los agricultores que deseen consultarlo, el catálogo de máquinas de la acreditada casa de Parsons, Graepel y Sturgess, de Madrid, calle de la Montera, 16.

Dicho catálogo ilustrado, no solo presenta los diferentes modelos de máquinas, detalla sus condiciones y medio de funcionar, si que señala los precios.

La causas comprendidas en el alarde que tuvo lugar el día 16 del pasado para el juicio oral por jurados, se verán en los días y horas siguientes:

Una procedente del Juzgado de la Catedral é instruida sobre robo, contra Rafael Herrero Medrano, el día 11 del presente Mayo a las 11 de su mañana.

Otra ídem sobre homicidio, contra Francisco Arques Belando, el día 12.

Otra ídem sobre homicidio, contra Antonio Espinosa Abellán, el día 13.

Otra de ídem sobre robo, contra José Aguilar Egea, el día 14.

Otra de ídem sobre homicidio, contra Manuel Porras Castaño, el día 15.

Otra procedente del de San Juan sobre robo, contra Jesús de San Nicolás, el día 18.

Otra de ídem sobre homicidio, contra Antonio Noguera y Catalina Pérez Morales, los días 19 y 20.

Otra de ídem sobre robo, contra Bartolomé y Pedro Puche Mayor, Francisco García, Antonio Martínez y José Antonio Navarro, los días 21, 22 y 23.

Otra de ídem sobre homicidio, contra Luis Rodríguez y Pedro Gutiérrez, los días 25, 26 y 27 de Mayo.

Otra procedente del Juzgado instructor de Mula, sobre robo, contra Pedro Torá y Juan Diego Martínez de la Cruz, el día 1.º de Junio.

Otra del de Cieza, sobre robo, contra Pascual López Marín, el día 3.

Otra de ídem sobre homicidio, contra Mariano Alcober Aroca, los días 4 y 5.

Otra del de Yecla, sobre robo, contra Pascual Ortuño Soriano, el día 8.

Otra de ídem sobre tentativa de violación, contra Domingo Navarro Medina, el día 9.

Y otra de ídem sobre homicidio, contra Luis Soriano y José Lajara, el día 10.

La lluvia del domingo se generalizó por algunos pueblos inmediatos, regando una extensión de terreno de bastante importancia y produciendo los consiguientes beneficios.

En muchos puntos del campo se carecía hasta de agua para beber, habiéndose llenado muchos aljibes.

Como el agua caía con fuerza desde las 4 de la tarde á las 8 de la noche, también sirvió para la limpieza de las calles.

Ha dado principio en esta capital la cobranza á domicilio del cuarto trimestre de la contribución territorial é industrial del presente año económico.

Esta noche habrá función por horas en Romea, a pesar de que esto se negó á otros que lo solicitaron. El Ayuntamiento conservador se conoce que no es tan escrupuloso.

Las tres compañías de uno de los batallones del regimiento de Sevilla que han guarnecido esta plaza unas 150 horas, marcharon ayer á Cartagena en el tren mixto.

En Murcia ha quedado una sola compañía, como de costumbre.

Decía anoche «La Enseñanza»: «Frente al edificio que la sociedad «El Ateneo» ocupa en esta capital, se promovió ayer noche á las once una reyerta entre varios sujetos, haciéndose varios disparos de arma de fuego y produciendo la natural alarma entre los vecinos que viven en la calle de la Administración.

El Sr. Gobernador civil de la provincia que acababa de llegar al Gobierno civil acompañado del jefe de la guardia civil, acudió al sitio de la ocurrencia deteniendo á los que habían promovido el escándalo.

Se asegura que los sujetos que anoche fueron detenidos, su única distracción consiste en promover escándalos de esta índole habiendo llevado la alarma á distintos barrios de esta capital y creemos que de ser cierto no deben quedar impunes tales abusos.»

Se halla en Murcia el aplaudido autor cómico D. Carlos Arniches.

Han salido para Granada nuestros amigos los jóvenes D. José Servet Magenis y D. José Robles.

Por ahora no se publicará la anunciada «Ilustración de Levante».

Ayer se vendió la hijuela desde 79 á 100 reales libra, según la clase.

Para la reunión de la Junta municipal, del censo, parece que no han sido citados los ex-Alcaldes Sres. Cayuelal López Somalo, Casaldueño y Soriano, sin razón que lo justifique.

Ayer mañana á las ocho se reunió la Junta municipal del censo y por la tarde á las cuatro terminó su cometido.

Los candidatos proclamados fueron: republicanos coaligados, 2; liberales, 9; y conservadores, 11.

Designaron interventores: los republicanos, dos en los distritos del Centro, Puerta Nueva, Trinidad y Barrio.

Los liberales dos en todos los distritos.

Los conservadores, dos en los distritos del Centro, Puerta Nueva, Trinidad y Barrio y cuatro en los demás.

La función que en la tarde del domingo no pudo dar en la plaza de toros la gran compañía de D. Rafael Díaz y Tony-Grice, tal como estaba anunciada se verificará esta tarde; no faltará concurrencia, pero desde luego han perdido el gran lleno que todos les auguraban.

Ya se han fijado los carteles avisadores anunciando para el sábado próximo la primera función de la compañía de los Sres. D. Ricardo Calvo y D. Donato Giménez.

La temperatura ha refrescado y no sienta mal la capa por la noche, especialmente á la salida del Teatro.

El Ayuntamiento de Cieza trata de celebrar en Agosto una feria de ganados.

La notable compañía de zarzuela sería, que dirige, y de la que es co-empleado nuestro estimado paisano D. Pablo López, se halla actualmente en Bilbao.

Nuestro paisano Barrenas actúa en el teatro de Oviedo con la Espi, la Corona, Ribera y otros artistas aquí conocidos.

Víctima de una enfermedad cruel, ha fallecido el joven D. Paulino Maestre Pérez, hijo del conocido notario del mismo nombre, el que en muy poco periodo de tiempo llora la muerte de dos hijos, que han dejado de existir en la primavera de la vida.

Anteayer mañana dió á luz una niña con toda felicidad, la señora de nuestro amigo y compañero en la prensa D. Miguel Fernández.

Reciban nuestra enhorabuena los nuevos padres por tan fausto suceso.

Hemos recibido el primer número de «El Noticiero» de Cartagena, que se publicará diariamente bajo la dirección del Sr. D. Baldomero Madrid. Aceptamos gustosos el cambio con el nuevo colega cartagenero.

El ágil y divertido clown americano, Fauning, sufrió la noche de su beneficio en Westford, una fuerte dolencia al ejecutar su célebre molinete suspendido por los talones. Se creyó en el primer momento que no podría continuar sus trabajos; pero á los pocos instantes reapareció en la pista dando saltos, y dijo al público en uno de sus graciosos discursos, que no sentía nada absolutamente porque se había friccionado con «Balsamo de Fernoline».

Traducimos de «El Standard» de Londres:

«El Dr. Bright en su discurso pronunciado en la Royal Academy of Medicine de Londres, dijo: «La humanidad desaparecerá pronto, si la Facultad Médica no se apresura á evitarlo. Los gérmenes de todas las enfermedades nacen en la sangre, y ésta, en su constante circulación, va sembrando por el cuerpo la semilla de la muerte. Es indispensable, pues, que las Academias Médicas introduzcan como costumbre, la medida higiénica del uso de los depurativos tónicos durante la primavera. Entre los más eficaces, puedo recomendar calurosamente la Zarzaparrilla del Dr. Ayer.»

El despacho de localidades para la corrida de toros que ha de verificarse el día del Corpus, se ha abierto en el despacho de D. Mariano Medina, calle del Príncipe Alfonso, expendiéndose las localidades á los señores abonados, desde las 10 á las 12 de la mañana y desde las 4 á las 6 de la tarde, hasta el día 16, trascurrido dicho plazo no tendrán derecho á reclamación alguna.

Para esta tarde á las cinco, tenemos entendido que está convocada en el despacho del Sr. Gobernador la Junta provincial de Sanidad.

LA CUESTION OBRERA

En el extranjero

Bruselas.—En Seraing estalló una colisión entre huelguistas y gendarmes.

Los mineros hicieron varios disparos de revolver sobre los gendarmes, y éstos se vieron en la precisión de dar una carga, de la cual resultaron muchos mineros heridos.

Después de operarse algunas prisiones quedó restablecida la tranquilidad.

El Consejo general del partido obrero ha publicado un manifiesto aconsejando aplazar la huelga hasta que se conozca la votación del proyecto de revisión constitucional.

En Lieja, sin embargo, no sólo continúa la huelga de los obreros, sino que ha ocurrido un choque entre los huelguistas y la gendarmería. Esta se vió en la precisión de hacer fuego, hiriendo á varios de los obreros.

En Charleroi es general la huelga minera en toda la cuenca del Sambre.

Los huelguistas alcanzan el número de 30.000. Budapest.—En Oroshaza han ocurrido serios desórdenes.

La tropa tuvo necesidad de intervenir para disolver un meeting de 2.000 labradores, y con este motivo surgió un serio tumulto y los soldados tuvieron que hacer fuego, hiriendo á varios de los amotinados.

Paris.—Los telegramas recibidos, dan cuenta de haber ocurrido algunos desórdenes en varios departamentos del Norte de Francia.

En San Quintin, un grupo de obreros, queriendo vengar á un compañero suyo que había sido encarcelado con motivo del meeting celebrado allí anteayer, rompió las puertas y ventanas de dos fábricas, obligando á que en ellas quedara suspendido el trabajo.

En Tourcoing se han declarado en huelga 600 obreros tejedores, á consecuencia de haber sido despedidos de sus talleres los trabajadores que toman parte en la manifestación del viernes último.

Mons.—Ayer estalló una colisión entre un grupo de obreros de las minas de carbón de piedra y dos gendarmes.

En el momento de pasar éstos por delante del grupo, algunos obreros dirigieron groseros insultos á los gendarmes, y trataron de agredirlos.

Los dos gendarmes hicieron fuego sobre el grupo de huelguistas, hiriendo de bastante gravedad á dos de éstos.

Intervino la policía y consiguió restablecer la tranquilidad, después de haber detenido á muchos de los alborotadores.

En España

Barcelona.—Asegúrase que ha sido detenido el anarquista que pidió en el meeting del Tivoli se asesinase á los burgueses, y que se procediera al saqueo.

Los petardos del día 3 no han producido daños personales, y los desperfectos han sido escasos.

Se nombró un juez especial para instruir estas causas.

Se han celebrado algunas reuniones parciales de obreros, acordándose en unas la huelga permanente y en otras la actitud expectante.

Los trabajadores del puerto se han reunido en el teatro Calvo y Veco.

Se han pronunciado discursos violentos.

La policía ha hecho luego algunas prisiones.

La capital presenta el aspecto habitual de los días festivos.

No hay aparato de fuerza.

Se ha permitido á los soldados salir de paseo.

Valladolid.—Han celebrado meetings los albañiles y curtidores, asistiendo numerosa concurrencia. Se pronunciaron discursos de tonos violentos. Se acordó la huelga permanente hasta que los patronos accedan á las pretensiones de los obreros.

Zaragoza.—La población presenta ya casi un aspecto normal.

En los mercados hay mayor concurrencia de verduleras, y algunos obreros trabajan en el campo.

En el Centro Obrero se aconseja continuar la huelga, garantizando la libertad del operario.

Los criterios respecto á la prolongación de la huelga, están divididos.

El Centro Obrero ha enviado una comunicación al gobernador protestando de la forma en que han sido disueltos los grupos, y rogándole que no hostilicen los civiles á los obreros inofensivos.

El gobernador ha pasado esta comunicación al juzgado.

El conserje del Centro Obrero, después de prestar declaración, quedó detenido.

Cádiz.—Los obreros de aquella localidad insisten en pedir la jornada de las ocho horas de trabajo. Los patronos han marcado á aquellos un

simple plazo; es inexacto que piensen hacer los obreros una nueva manifestación.

Los fusionistas han publicado un manifiesto dirigido al cuerpo electoral convocándole para la elección de los compromisarios.

Dice que irán á los comicios porque entienden que todo partido digno debe concurrir á estos actos en que se revela la vida libre de los pueblos.

La reunión en el Ayuntamiento se ha verificado con calma completa.

Linares.—Reina absoluta tranquilidad.

Los socialistas publicaron un manifiesto invitando ayer á los obreros á pasear á el sitio denominado Linares y recomendándoles el orden.

La actitud de las obreros es sensata y pacífica. Córdoba.—Se han reunido los panaderos de esta localidad y han acordado que tres individuos del gremio redacten la exposición que han de elevar pidiendo el trabajo de ocho horas.

Alcoy.—Se reunieron los obreros de todos los oficios para acordar si debe continuar la huelga.

Las opiniones divididas; los tejedores nieganse á la huelga, porque en ninguna parte—dicen—ha ocurrido nada.

En la reunión había representantes de muchos pueblos, siendo los de Concentina los más partidarios de la huelga.

Nuestro corresponsal en Burgos nos escribe con fecha de ayer lo siguiente:

En la planta baja del palacio de esta Diputación provincial ha comenzado á las diez y media el meeting obrero, celebrado con mucho orden ante el delegado Sr. Berruete.

Siete u ocho compañeros se han extendido en consideraciones para defender la jornada de ocho horas, empleando tonos enérgicos en algunos períodos, si bien movidos por la mayor discreción y prudencia.

Algunos tajos contra Gamazo y Puigcerver, Moré, etc., protestando de las medidas adoptadas por el gobierno y acordando enviar exposición á las Cortes y pedir á la Diputación y Ayuntamiento que en sus obras limite el trabajo á las ocho horas.

Terminó á la una.

CRONICA OFICIAL

Gaceta de Madrid

La de hoy contiene las siguientes disposiciones.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden declarando que D. Juan Tomás Saavedra Palomino, registrador de la propiedad de Puebla de Sanabria, ha contraído un mérito especial por los trabajos de organización de dicho registro.

ECOS POLITICOS

La cuestión obrera, por lo que se relaciona con su recuento el día 1.º de Mayo tan ordenada y pacíficamente llevada á cabo en todas las regiones de la Península, ha dejado algunos cabos por atar en Barcelona, Zaragoza y Valladolid, donde la actitud de los huelguistas de algunos oficios, sobre todo en la primera y la última de dichas capitales, están produciendo choques con sus compañeros que se entregan al trabajo, y colisiones con la fuerza pública, puesta hasta a hora á las órdenes de los respectivos gobernadores, quienes no han juzgado todavía llegado el caso de resignar el mando en la autoridad militar, ni es de esperar que se vean precisados á ello.

Ayer se celebró en el Liceo Rius una reunión de los republicanos coalicionistas para la presentación del candidato doctor Ezquerdo. Pronunciaron en ella discursos los Sres. Hidalgo Saavedra, La Hoz y el citado candidato.

Cuando termine en el Senado la discusión del proyecto de amnistía, comenzará el debate acerca del relativo al descanso dominical, en el que intervendrán varios prelados, entre ellos el cardenal Monescillo y el obispo de Zamora, que se halla afortunadamente restablecido por completo de la grave enfermedad que ha sufrido.

Hoy se ha celebrado una conferencia entre los Sres. Pi y Margall y Carvajal en casa de este último, á la cual se ha dado la importancia natural por sus correligionarios. Parece que el asunto de esta entrevista ha sido la manera de que el Sr. Carvajal y sus amigos tienen de considerar la fórmula de la unión republicana parlamentaria y las salvedades con que están dispuestos á apoyarla.

Probablemente no habrá Consejo de ministros hasta el jueves próximo.

En el próximo Consejo de ministros se examinará el proyecto de responsabilidad industrial ultimado por la comisión de reformas sociales.

Durante el período electoral, que terminará el día 15 del corriente, no pueden verificarse nom-

bramientos, traslaciones y cesantías de empleados, ni acordarse procedimientos de apremio por débitos atrasados.

Una comisión del consejo de administración de la Arrendataría de Tabacos, cumpliendo un acuerdo del mismo, ha visitado al señor ministro de Hacienda para pedirle una modificación de la ley de concesión ó arriendo de la renta, en el sentido de que se determine de un modo fijo y no eventual el canon que cada año habrá de satisfacer la Compañía á la Hacienda.

El Sr. Cos Gayón se mostró reservado, pero ofreció estudiar el asunto.

Los liberales monárquicos andan bastante divididos en sus opiniones respecto al proyecto de amnistía pendiente en el Senado, y á esto, sin duda, obedecen los rumores que anoche circulaban de reuniones que nadie había anunciado, ni de los cuales tenía noticia el jefe del partido.

Con el exclusivo objeto de dar más unidad á los trabajos parlamentarios, los diputados republicanos abrigan el propósito de reunirse frecuentemente, todos los días, no ya tan solo para que sus relaciones sean más íntimas, sino también para distribuirse los trabajos en las Cortes, que serán muy laboriosos sobre todo en las discusiones de presupuestos.

Igualmente se proponen dichos diputados afinar en los partidos la cualificación.

La Gaceta ha publicado una real orden del ministerio de la Gobernación resolviendo, de acuerdo con el Consejo de Estado y como aclaración de los preceptos del art. 62 reformado de la ley municipal.

1.º Que los concejales interinos nombrados por virtud de lo dispuesto en el artículo 45 de la ley municipal vigente no están incapacitados por esa circunstancia para ser elegidos en la elección bienal de Mayo del corriente año.

2.º Que los concejales que cesaron en sus cargos en 30 de Junio de 1887 pueden ser elegidos en la renovación próxima.

3.º Que igualmente pueden ser elegidos los que, habiendo entrado á formar parte de los Ayuntamientos por elección parcial desde Enero último hasta la fecha, deban cesar en 30 de Junio próximo.

Y 5.º Que los individuos que han pertenecido á un Ayuntamiento cuya elección haya sido declarada nula, no tiene tampoco incapacidad para ser electos si no han cumplido en el ejercicio de su cargo el tiempo que con arreglo á la ley les correspondiera desempeñarlo.

POR TELEGRAFO

Contra los judios

Viena 4.—Segun telegramas de Atenas han estallado graves desórdenes en Zante donde la gente del pueblo se amotinó contra los judios cometiendo algunos atropellos y obligando á las tropas á que tuvieran que intervenir resultando tres muertos y varios heridos.

Emigraciones

Buenos Aires 3.—He aquí los datos del movimiento inmigratorio y emigratorio correspondiente al primer trimestre de este año.

En Enero llegaron 8.712 inmigrantes y salieron 10.031, en Febrero 6.777 y 8290 respectivamente, en Marzo 5.697 y 8797 en los tres meses llegaron 11.186 y salieron 24.118 resultando á favor de la salida 2.932.

Comparada la inmigración del primer trimestre de 1891 con la de 1890, da 27.698 á favor de este último año. En cambio, la emigración ha superado en 11.168 individuos á la que tuvo lugar en el mismo período del año anterior. Resulta, pues, en los tres meses una pérdida total de 38.866 inmigrantes.

Otra vez Bulgaria

Constantinopla 3.—En Constantinopla se teme que, con motivo de las próximas fiestas del Bairam, pretendan los búlgaros erigir en reino aquel principado, á cuyo efecto el gobierno de Bulgaria concentra tropas en algunas poblaciones fronterizas.

Por su parte, el gobierno ruso ha tomado algunas medidas militares para impedir que se lleve á cabo aquel propósito.

La cuestión obrera

Berlin 4.—El ministro de agricultura, señor Berlepsch, ha dicho en la Cámara que, en vista de que la huelga presenta caracteres de ser parcial, cree que no debe discutirse por ahora la cuestión obrera, porque sería tanto como avivar el fuego.

«Los obreros y los patronos—dijo el ministro—deben ser unos, y la cuestión depende de la educación que debe darse á los jóvenes obreros de las minas, y en este punto he fijado toda mi atención, y espero conseguir poco á poco poder evitar las explosiones ruidosas y violentas que ahora se producen.»

Bautizo

Atenas 3.—Se ha verificado hoy con toda solemnidad el bautizo de la princesa Sofia al rito ortodoxo.

Elección

Paris 4.—Mr. Goblet ha resultado elegido senador por el departamento del Sena en la elección parcial verificada ayer.

El número de votos obtenido por Mr. Goblet ha sido el de 402.

En estado de sitio

Bruselas 4.—Han sido proclamados en estado de sitio la ciudad de Lieja y los centros industriales que la rodean.

Fiebres tifoideas

Chicago 3.—La fiebre tifoidea causa grandes estragos en esta capital, registrándose diariamente gran número de atacados.

Negativa

Paris 4.—El gobierno francés ha negado la autorización para enterrar en las islas Sanguinarias, próximas á Córcega, el cadáver del príncipe Napoleón.

Inauguración

Londres 4.—El príncipe de Gales ha inaugurado la Exposición naval de esta capital.

Convención

Lisboa 4.—Hoy era el día señalado para firmar la convención comercial entre Inglaterra y Portugal, que comenzará á surtir sus efectos en Febrero de 1892.

Los astilleros del Nervión

De las reseñas que hacen los periódicos de Bilbao respecto al incendio del importante establecimiento fabril que tienen en aquella capital los Sres. Rivas-Palmer, resulta que aunque el siniestro ha sido de gran consideración, no revisita, sin embargo, caracteres tan alarmantes como en los primeros momentos se creyó.

Según la indicada prensa local, lo ocurrido fué lo siguiente:

El incendio comenzó en el almacén de efectos en donde se guardaba multitud de barricas de petróleo, aguarrás, aceite, galipot, alcohol para la fabricación del estaño y otros líquidos inflamables, además de gran cantidad de algodón sucio del que se emplea en la limpieza de las máquinas y que, como se sabe, está lleno de grasa.

Algunas de las citadas barricas hicieron explosión, llenando de líquido las paredes y tejados de los edificios de talleres, que poco tiempo después prendieron fuego, propagándose éste con rapidez pasmosa.

Aunque el incendio había sido notado por uno de los guardas, que avisó á sus jefes, la referida explosión puso en movimiento á todos los obreros que se hallaban en la fábrica, y que sin pérdida de tiempo se pusieron á ver por dónde se podría atajar el fuego más fácilmente; pero todo fué inútil.

En menos de media hora invadió el voraz elemento el interior y exterior de los talleres de calderería, maquinaria y fundición, cuyos techos estaban cubiertos de fieltro alquitranado, quedando rápidamente destruido todo.

Poco á poco comenzaron á llegar autoridades y obreros de los astilleros, españoles é ingleses, los cuales rivalizaron todos en laudables esfuerzos para la extinción del incendio.

Los ingleses, vestidos con el uniforme de bombero, echaron mano, con ayuda de los españoles, de los marafuegos y bombas de los astilleros y de las de la fábrica de Altos Hornos, que fueron á buscar, y no cesaron de trabajar un punto.

Un delegado del gobernador y fuerzas de la Guardia civil y de carabineros acudieron con prontitud, prestando grandes servicios.

Aunque se dijo que fué robada la caja de caudales de la fábrica, el hecho no se ha confirmado.

Han quedado destruidos por completo los tres talleres de maquinaria, calderería y fundición, un pequeño almacén y la caseta de los listeros.

De los tres grandes talleres, que ocupan una superficie de unos 150 metros de ancho por 200 de largo, divididos en cinco naves, apenas queda nada.

La techumbre, que era de madera forrada de lona embreada y cristales, ardió con gran violencia y se vino al suelo, estropeando todo lo que había debajo.

Los muros laterales, de ladrillo y sostenidos por enormes columnas de hierro y algunas vigas de madera, todo ha desaparecido menos las columnas de hierro, algunas de las cuales se han partido por la mitad, por efecto del calor.

Desde la techumbre el fuego se comunicó á las transmisiones, á las correas y á las maderas donde se apoyaban las diversas máquinas, y al carbonizarse las maderas, las máquinas caían, destruyéndose.

«En el taller de ajuste—dice El Nervión—se encuentra el condensador principal, destinado al crucero Infanta María Teresa, inutilizado, además de todas las máquinas, como también los talleres de pulidores y afiladores.

El taller de fundición de hierro y cobre se ha estropeado por completo, y con él las muchas piezas construidas para los cruceros, pudiendo asegurarse que era lo más necesario de los Astilleros.

En el taller de remaches todo está en horrible confusión. El tejado, de zinc, ha venido al suelo, cayendo sobre las máquinas y poleas.

La batería de calderas que movía las máquinas no ha sufrido, al parecer, grandes desperfectos.

Las tres calderas que aun falta colocar al crucero *Infanta María Teresa*, y otras dos sin concluir, destinadas al *Vizcaya*, no parecen haber sufrido mucho; pero los maderos sobre que descansaban estaban aún ardiendo cuando visitamos aquellas naves.

El incendio terminó a las seis y media de la mañana, calculándose las pérdidas en 2.500.000 pesetas.

Todas las dependencias de los Astilleros estaban aseguradas en la Compañía inglesa «The Sun» por una suma considerable.

No ocurrieron desgracias personales, y los obreros empleados en los talleres destruidos tendrán desde luego ocupación en las obras de reconstrucción, que empezarán mañana lunes.

El taller de construcción de máquinas y calderas tiene 51,81 metros de largo, 48,76 de ancho, dividido en cuatro naves: dos centrales de 11,57 de alto, y dos laterales de 10,66.

NOTICIAS

Parece que por el señor alcalde se ha dado ya la orden concediendo al gremio de espendedores de carne la bonificación de siete céntimos en kilogramo, para recompensarle de la subida que han tenido las reses y con objeto de que el precio de la carne no sufra en perjuicio del público.

—S. M. la reina acompañada de sus augustos hijos el rey y las infantas, ha visitado ayer tarde el colegio de Santa Isabel, sito en la calle del mismo nombre, habiendo sido saludada atenta y respetuosamente por cuantos obreros y demás personas transitaban por aquellos barrios.

Al pasar la regia comitiva por la plaza de Anton Martín, a su regreso a Palacio, y en un momento que se detuvo el carruaje que ocupaba S. M., se acercó un obrero y ofreció un bonito ramo de flores a nuestra soberana, la cual lo aceptó en el acto agradeciendo muchísimo el obsequio que se le hacía.

—Han sido destinados a los hospitales militares de Ferrol, Cádiz y Cartagena, respectivamente, los segunditos capellanes de la armada D. José María González, D. Antonio Ramos y D. Gregorio Cepeda, y para eventualidades en los departamentos de Ferrol y Cartagena don Eladio Rosón y D. Gregorio Sánchez y en el de Cádiz D. Francisco Antiga y Fernández.

Según programa que tenemos a la vista, por iniciativa y bajo la dirección de la sociedad Orfícola Romana, presidida por el Sr. Carlo Tenorani, tendrá lugar en Roma, del 9 al 16 del corriente, una Exposición internacional de frutas secas ó disecadas, legumbres conservadas en aceite, vinagre, espíritu y demás formas, de uvas pasas, conservas de frutas, de ingredientes y procedimientos para la conservación y disecamiento de las frutas y hortalizas.

Creemos hacer un servicio a nuestros productores é industriales dándoles aviso de ello para que aprovechen esta ocasión, á fin de dar una pública prueba de la bondad de sus productos, y haciéndolos apreciar, proporcionarles nuevos mercados.

—El cuerpo de inválidos ha ofrecido al general Bermúdez una estatua suya con expresiva dedicatoria, como muestra de agradecimiento por su gestión en el ministerio de la Guerra.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se han declarado caducadas las licencias concedidas á los jueces de primera instancia y de instrucción,

quienes deberán encargarse de sus destinos inmediatamente á fin de atender á la renovación bienal de ayuntamientos y de jueces municipales.

—Su Santidad ha tenido á bien conceder al cabildo magistral y al Ayuntamiento de Alcalá de Henares el privilegio de que la procesión del Corpus Christi se celebre por la tarde en lugar de hacerlo inmediatamente después de la misa conventual según previenen las rúbricas.

—Con la solemnidad de costumbre se administró ayer por la mañana en el Hospital Provincial la Sagrada Comunión pascual á los enfermos allí asilados.

El religioso acto fué presenciado por una numerosísima concurrencia, presidido por los señores Yáñez, Castelo y Quejana, visitador, decano y director, respectivamente.

—La corte se trasladará á Aranjuez, como hemos dicho del 7 al 8 del mes actual.

—Se han trasladado á San Martín de Provensals la casi totalidad de los habitantes de un pueblo de la provincia de Zaragoza, no lejano de la capital llamado Chipriana, y en el cual sólo ha quedado el cura párroco.

La colonia aragonesa, compuesta de 227 personas, ha hallado en su mayoría colocación en los molinos harineros del término de San Martín, y para celebrar el feliz cambio de suerte, los chiprianos celebraron la otra tarde una sesión de tres horns de jota, con acompañamiento de guitarras y bandurrias, en la barriada del Fuerte Pio, donde habitan.

A ella asistió el exalcalde con la vara, símbolo de su pretérita autoridad.

—El señor obispo de Madrid-Alcalá ha recibido ya real cédula auxilioria para que se ejecuta y cumpla el plan de arreglo parroquial de esta corte, en cuya virtud y conforme á derecho se celebrará concurso general para proveer los curatos vacantes de esta diócesis en Noviembre próximo. Con tal motivo se ha principiado y se llevan con actividad los trabajos para el arreglo de las parroquias de fuera de Madrid.

—El trancazo hace en la actualidad estragos verdaderamente horribles en Inglaterra.

El telégrafo ha indicado algo sobre lo que ocurre en Sheffield, donde la mortalidad ha subido al 57 por 1.000.

Pero ya se ha corrido á otras ciudades no menos importantes como Canterbury, York, Leeds, Chesterfield, Derby y otras.

Ha habido que cerrar las fábricas en casi toda la región, y las imprentas, las casas de comercio y las escuelas están casi vacías. Entre las víctimas de la epidemia figura el arzobispo de York. La temperatura que reina actualmente en Inglaterra no es sin embargo dura.

Faltas y delitos

Al encender el carbón de una hornilla en su domicilio, ronda de Toledo, 16, una mujer, estableció una capsula que habia entre el carbón, produciendo á aquélla una grave quemadura en la mano izquierda.

—En la casa núm. 3 de la calle de la Cueva se suicidó, arrojándose al patio, una señora que habitaba en el piso tercero.

Parece que la suicida padecía accesos de enajenación mental.

—Ayer tarde fué conducido al deposito judicial, para practicar su autopsia, el cadáver de una niña de doce años llamada Luisa López, que falleció en la calle del Espejo á consecuencia de haberla mordido un perro rabioso hace treinta y nueve días.

—En el pretil de los Consejos fué herida una joven llamada Micaela Román, por Vicente Perez que la acompañaba.

El agresor fué detenido.

Antes de salir de su cuarto, miróse al espejo, y tan descompuesto encontró su rostro que le dió miedo.

—¡Me faltará valor!—se dijo.

En la mesa se dominó lo bastante para evitar las preguntas y sobre todo la solicitud de su mujer... que le hacía daño.

Entretanto, sólo pensaba en registrar los cajones del cuarto de su mujer, sin que ella lo notase, y esta idea le preocupaba hasta el punto de que no pudo menos de preguntarle si pensaba salir.

—Si—contestó ella;—aunque el tiempo está malo, Magdalena y yo tenemos que hacer unas compras precisas.

Después de almorzar.

Respiró como si le quitaran un terrible peso: ¡dentro de algunos instantes sabría á qué atenerse!

Le prefería todo á la incertidumbre.

Terminado el desayuno, encendió un cigarro pero no se quedó en el comedor como tenía de costumbre, y volvió á su despacho pretextando un quehacer urgente. Y su precaución se extendió hasta enviar fuera de casa á Luciano, haciéndole un encargo. Quería quedarse solo.

Por fin, al cabo de media hora, que le pareció un siglo, oyó el ruido de un carruaje que salía del portal. Su mujer y su sobrina habían salido.

Sin aguardar más, se precipitó en la estancia

—En los desmontes de San Bernardino se cayó un hombre llamado Felix Garcia Arredondo produciéndose la fractura de varias costillas y una conmoción cerebral.

—Discutiendo varios canteros en una taberna de la calle de Méndez Alvaro la cuestión de la huelgas, salieron desafiados dos de ellos y resultó herido gravemente el llamado Miguel Martínez Cellantes.

El agresor, José Lavandera, huyó.

BOLETIN COMERCIAL

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca) 30 de Abril de 1891.

Revista del mercado de hoy.

Precios al detall.

Trigo, entrada 400 fanegas, vendiéndose de 40 á 41 rs. fanega; centeno id. 100 de 32 á 33; cebada id. 400 de 32 á 34; algarrobas 300 de 31 á 34; harina de primera á 46 rs. arroba; id. de segunda á 15; id. de tercera á 14.

Partidas.

Hay ofertas de trigo á 42 rs. fanegas.

Últimas ventas hechas á 41.

Compras, 600 fanegas á 41.

Tiempo bueno.

Aspecto de los campos, hace falta agua.

Animado y concurrido ha estado el mercado, vendiéndose todo lo presentado excepto las algarrobas que han quedado cerradas bastante por falta de ventas.

El tiempo bueno, pero hace falta que lloviera.

Medina del Campo (Valladolid) 1.º de Mayo.

La entrada de hoy fué de 400 fanegas de trigo pagándose de 42'25 á 42'50 reales las 94 libras.

El mercado animado.

Tiempo bueno.

Osorno (Palencia) 1.º de Mayo.

Se han repuesto los sembrados á beneficio de las lluvias y el calor.

Tiempo caluroso con aparatos de lluvia.

Los precios sostenidos y hasta con firmeza.

Muy cortas entradas.

Existencias muy cortas tanto en labradores como especulación.

Salidas:

4 barcas de trigo para la Campesina.

6 wagones de trigo para la provincia de Santander.

4 id. de harina para id.

6 id. de paja para id.

En partidas hay ofertas de 472 fanegas de trigo á 43'50 rs. las 92 libras y solo pagan á 43 reales fanega, habiéndose efectuado la venta de 1.400 fanegas á precio desconocido.

En el mercado han regido los siguientes precios:

Trigo á 41'50 y 42 reales fanega; idem blanquillo á 42'50; idem rojo á 42; centeno á 30; cebada extranjera á 30; yerros á 40.

Lentejas á 40; alubias á 90; avena á 23; garbanzos á 120; muelas á 50; guisantes á 40.

Harina de primera á 16 reales arroba; idem de segunda á 14; idem de tercera á 12.

Covico de la Torre (Palencia) 1.º de Mayo.

Hemos tenido un temporal de calor despues de abundantes lluvias que han beneficiado mucho los campos, aun cuando muy tardios, con este calor se cree han de adelantar muy bien.

La quincena pasada ha sido de pocas salidas, que no llegara á 100 fanegas diarias de este pueblo y rayones para Duñas y Palencia, los precios han subido desde 40 y 51 que estaba hasta 42 rs. fanega de trigo bueno.

El vino está en completa calma, que escasamente ni salen 100 cántaros diarios de 10 á 10'50 rs. uno con jeseos de vender, porque hay bastantes existencias.

de su muger y abrió el cajón donde solía guardar sus alhajas.

Faltaban muchos estuches que le eran muy conocidos, y de los que había diez ó doce estaban vacíos.

No había duda: el anónimo había dicho la verdad.

Esta certidumbre estalló como un obús en la mente de Mr. Fauvel.

—¡Oh!—exclamaba.—¡Es imposible!

Y con el anhelo de la angustia, como el sentenciado á muerte que espera alcanzar su indulto, empezó á registrarlo todo, cuidando, sin embargo, de no dejar señales de su registro.

Mad. Fauvel podía haber variado el sitio en que guardar sus alhajas, podía haberlas dado á montar de nuevo...

Entonces recordó el baile de trajes que habían dado los hermanos Jaudinier, y que él vanidoso, había dicho á su muger:

—¡Por qué no llevas tus diamantes?

A lo que ella había respondido sonriendo:

—¡Para qué? Todo el mundo los conoce, y además, no conviene con este traje.

Lo había dicho sin turbación, sin que se alterase su vez.

¡Qué imprudencia! ¡Qué perfidia se ocultaba en aquel ser de apariencia virginal, después de veinte años de matrimonio!

De repente, en el desarrollo de su pensamien-

El detall de los demás artículos es como sigue.

Trigo blanquillo á 42 rs. fanega; id. candeal á 41'50.

Cebada á 30.

Alubias gordas á 68,

Garbanzos superiores á 60; id. regulares á 12 0.

Muelas á 52.

Harina de primera á 16 rs. arroba; id. de segunda á 15; salvado de primera á 24; id. de segunda á 20; id. de tercera á 15.

Patatas á 4 rs. arroba.

Vino tinto á 10,50 rs. cántaro.

Vinagre á 16.

Aguardiente anisado á 50; id. sin anisar á 24.

Corderos desde 46 á 24 rs.

Signuza (Guadalajara) 30 de Abril de 1891.

A continuación van los precios que rigen en este mercado de cereales.

Trigo á 40 y 41 rs. fanega; morcacho á 32 y 33; cebada á 32.

Los campos mejoran de día en día, y con ello renacen las esperanzas de estos labradores.

Vitoria 30 de Abril

El mercado de hoy ha estado poco concurrido debido sin duda al buen tiempo que tenemos, por lo cual los labradores lo emplean en las labores de escardas y siembras de tardío; el campo va prosperando muchísimo de día en día; los precios de los granos se sostienen firmes, pues las existencias van disminuyendo bastante, así que hasta la próxima cosecha, poco ó nada podrán bajar, lo uno porque como hemos indicado, quedan reducidas partidas, y lo otro porque la clase de la última cosecha para este país es superior, y que por bueno sea lo que se encuentra hoy en las tierras mejor no ha de ser, y si llega á ser tanto, será todo lo mas.

En el mercado han regido los siguientes precios.

Trigo de 42 á 44 rs. facega; cebada de 27 á 28; avena de 17 á 19; maíz de 36 á 38; habas de pienso de 36 á 38; rica de 41 á 42; arveja de 40 á 42; patatas de 3,50 á 4,50 rs. arroba,

BOLSA

Cotización oficial de ayer.

| FONDOS PUBLICOS | Ultimos precios. | MOVIMIENTO | |
|------------------------------|------------------|------------|-------|
| | | Alza. | Baja. |
| Deuda perpet. al 4 0/0 int. | 76 50 | 25 | 00 |
| Idem, idem, pequeños.... | 77 20 | 80 | 00 |
| Idem, idem, fin corriente. | 76 35 | 30 | 00 |
| Idem, idem, fin próximo.. | 76 45 | 35 | 00 |
| Nuevas series G y H.... | 77 10 | 05 | 00 |
| Deuda per. al 4 por 100 ext. | 77 80 | 20 | 00 |
| Idem, idem, pequeños.... | 77 80 | 00 | 80 |
| Nuevas series G y H.... | 79 00 | 00 | 00 |
| Deuda amortizable 4 0/0.. | 88 75 | 10 | 00 |
| Idem, idem, pequeños.... | 89 00 | 15 | 00 |
| Billetes de Cuba, 1886.... | 102 95 | 10 | 00 |
| Id. 1890 ns. 1 al 340.000.. | 97 00 | 00 | 10 |
| Idem Banco Hipotecario. | 00 00 | 00 | 00 |
| Cédulas hipot. al 5 0/0.... | 00 00 | 00 | 00 |
| Idem, idem, al 4 por 100.. | 101 00 | 00 | 00 |
| Acciones Banco España... | 418 00 | 00 | 00 |
| Compañía de Tabacos.... | 88 50 | 50 | 00 |
| CAMBIOS | | | |
| Londres, 90 días vista.... | 26 00 | » | » |
| París, 3 días vista..... | 2 80 | » | » |
| Berlín, días vista..... | 00 00 | » | » |

to surgió una esperanza débil, inverosímil, pero á la cual se asió como el naufrago á una tabla.

Podía haber colocado sus diamantes en el cuarto de Magdalena.

Sin reflexionar en lo odioso de sus investigaciones, corrió á aquella estancia y como en la de su muger, lo registró todo, olvidándose del respeto que debía á aquel santuario.

No encontró los diamantes de Mad. Fauvel pero sí otros tres ó cuatro estuches vacíos.

Magdalena también había dado sus alhajas, luego sabía las infamias de su tía, era su cómplice.

—¡Se entendían para engañarme!—murmuró.

Y aniquilado, sin fuerzas, dejóse caer sobre un sillón, y lágrimas silenciosas de dolor y de ira corrieron por sus mejillas.

Todo el edificio de su dicha, de su porvenir, que había tardado veinte años en cimentar, que creía de una solidez á toda prueba, volaba en astillas por un capricho de la suerte.

Valentina, la joven de noble cuna, cuya posesión había comprado á costa de su fortuna, Valentina, á quien había ido queriendo más á medida que los años pasaban; aquella esposa incomparable en apariencia, le vendía, ella, la madre de sus hijos.

¡Horrible pensamiento!... ¡Sus hijos! ¡Eran suyos? La que le faltaba entonces, cuando tenía el

EL LEGAJO NUMERO 113

por

EMILIO GABORIAU

[versión castellana de

DOÑA JOAQUINA GARCIA BALMASEDA

Aquel hombre violento, vehementemente, tomó la resolución de disimular, de componer su rostro, de recoger una á una las pruebas de inocencia ó de culpabilidad é imponer silencio á su resentimiento hasta que tuviera la evidencia.

Tenía en la mano un medio muy fácil de convencerse de la verdad.

Le decía que los diamantes de su mujer estaban en el Monte, nada más fácil que convenecerse de si era cierto.

Si la carta mentía en esto, no había que confiar en lo demás; por el contrario, si acertaba...

Aún estaba entregado á sus meditaciones, cuando vinieron á decirle que el almuerzo estaba servido.

Esta madrugada a las 3 y en la calle llamada Los pasos de Santiago han reñido dos sujetos, y hubiera tomado la cuestión serias proporciones sin la intervención de otro, que a la sazón iban acompañando a los contendientes.

El domingo en la tarde en el laboratorio de gente que se formó en la puerta de la plaza de Toros con motivo de la lluvia le robaron la cadena del reloj a nuestro amigo D. Enrique Gil.

En el partido de Puente de Tocinos, y próximo al fiato de consumos de la puerta de Orihuela, se promovió ayer tarde a las cinco un altercado entre varios sujetos, los que se dieron algunos golpes de palo, resultando lesionada Josefa Campoy Garcia.

Una pareja de la guardia civil detuvo a los de la contienda, conduciéndolos a la cárcel.

Las casas de la calle de Saurin, se inundaron en la tarde del domingo durante la lluvia, a consecuencia del infernal estado en que se encuentra el piso de la citada calle.

En la mina «Triunfo» de Mazarrón, ha ocurrido un desprendimiento de terreno en una de sus galerías, resultando con graves contusiones los trabajadores Jose Garcia Linares, de 17 años; y José Lusa Linares de 15.

Hasta el día 1.º del próximo mes de Junio se admiten solicitudes para el examen de ingreso en la enseñanza de las dos secciones de Capataces de Minas y Maquinistas conductores.

Las solicitudes se presentarán conforme al modelo que hay fijado en la tabla de anuncios de dicha escuela, sita en el local de la sociedad económica de Cartagena.

Los condiciones que han de reunir los solicitantes están de manifiesto en la citada tabla de anuncios.

Los destinos que hay vacantes ahora en esta provincia, cuya provisión anuncia «El Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra, son: el de aspirante segundo de la sección de Contribuciones de Murcia con el sueldo anual de 1.000 pesetas; el de Inspector de cuarta clase en el cuerpo de Vigilancia de Murcia, con destino a Cartagena y La Unión, con el sueldo anual de 1.500 pesetas; y tres plazas de segunda clase en el cuerpo de Vigilancia de Murcia con el sueldo anual de 750 pesetas.

A ocupar estos destinos solo tienen derecho los sargentos del ejército, cuyas instancias pueden presentarse en el ministerio de la Guerra, hasta el treinta del actual.

SECCIÓN OFICIAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

A instancia de los procuradores del heredamiento de Tierra Roya, se convoca a juntamento a los interesados en el mismo para el día 11 del corriente a las diez de la mañana, en las Salas Consistoriales, con objeto de presentar cuentas, nombrar nuevos Procuradores, acordar un reparto para ir atendiendo a la conservación del cauce y tratar de cualquier otro asunto de interés general.

Lo que se hace notorio a los efectos prescritos en la Ordenanza.

Murcia 4 de Mayo de 1891.—Federico Gomez Cortina

CIENTIFICO

La HERNIA constituye un acci-

dente sin gravedad cuando es en tiempo oportuno bien cuidada, pero viene a ser de las mas serias bajo la influencia de la incuria. Abandonada a sí misma o solamente contenida por un braguero va siguiendo una marcha progresiva y fatal, resultando un verdadero achaque y el enfermo ve perdida su energía moral lo mismo que su fuerza física.

Obtener la oclusión del anillo, cicatrizándolo por completo y conseguir la curación radical, tal es el resultado que se alcanza usando el método de Mr. Eugenio Favett, especialista francés. Numerosos certificados de personas curadas y de reputados médicos acreditan su verdadera eficacia.

Consulta gratis en Murcia, la tarde del 10, todo el día 11 y la mañana del 12 de cada mes, Fonda Universal. Gabinete en Barcelona, Diputación, 241, entresuelo. 10-8

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios; uno a dos días, 5 céntimos, líneas, por tres ó más 3 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Reclamamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimos línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

ANUNCIOS DE DEFUNCIÓN O FUNERAL. A una columna 7 pías, en la 1.ª y 3 en la 4.ª página. A dos columnas 12 7 Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Boletín religioso.

Santorals mañana s. Juan Ante portam-latín, p. de impresores librerías y encuadernadores.—Leontanas.—Abstinencia.

Jubileo: mañana en la iglesia de las Capuchinas y se aplica por los Sres. Marqués de Ordoño y su hija la Marquesa de Vilalba, misas de medias horas, y en la del Carmen por D. Cristóbal Pardo Illán y esposa, misas de horas.

Espectáculos.

TEATRO DE ROMEA.

Función para esta noche a las 8 y media, Los alojados.—A las 9 y media, Zaragoza.—A las 10 y media, La leyenda del mozo.—Y a las 11 y media, El Arca de Noé.

PLAZA DE TOROS.

Gran función para esta tarde a las cuatro por la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica, musical y mímica de D. Rafael Díaz y Tony-Grice.

Anuncios.



MELANOGENE

Úntura excelente

DE DICQUEMARE AINÉ.

Tinta al minuto el pelo y la barba sin manchar la piel. Es superior a todas las empleadas.

Caja para negro, 7'50 pesetas, calle de San Cristóbal, 7.



CUANDO LA SANGRE está adelgazada ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo se debilitan é incapaces para resistir las enfermedades predominantes. Entre otros:

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los divites, carbúnculos, granos, erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é hinchazón de las glándulas. Para cortar estos males de raíz, purifíquese la sangre con la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha mantenido su reputación universal por cerca de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los mas poderosos vegetales alterativos y tónicos. Es el remedio mas efectivo para la escrófula é igualmente beneficioso para la gota, reumatismo, catarro é hidropesía, lo mismo que para los desarreglos del hígado y riñones. Es una medicina para hombres, mujeres y niños. Tener cuidado de pedir la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., U. S. A.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

VINO bi-digestivo de CHASSAING contra las DIGESTIONES difíciles

MALES DE ESTÓMAGO — CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES — Exigir la firma Chassaing Paris, 6, Avenue Victoria y en las Farmacias.

EL VICHY CATALAN

GERONA.—CALDAS DE MALAVELLA.—GERONA.

Aguas hipotermales, acidulas y bicarbonatadas alcalinas, superiores a las extranjeras, premiadas con distintas medallas de 1.ª y 2.ª clase en cuantas Exposiciones nacionales y extranjeras han concurrido.

Curan perfectamente las enfermedades del estómago tales como las dispepsias ácidas, flatulentas, gas-trálicas ó dolorosas, y los gastritis por abuso de alimentos ó bebidas. Los médicos de mas fama las recomiendan tambien para las congestiones crónicas del hígado, bazo, próstata y matriz. Pídanse en todas las buenas farmacias, droguerías, y depósitos de aguas minerales, en Murcia Farmacia de Ruiz Séiquer.

El caudal de El Vichy Catalan es de 183 litros por minuto. Representante por esta región, D. Tiburcio Ortega Gandía.

NO MAS HERPES

La pomada y esencia antiherpética de Botta, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por eramoddas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Vendense en las principales boticas y droguerías de esta y Borrell Hermanos, Asalto, 52, Barcelona.

VINO DE QUINIUM LABARRAQUE

aprobado por la Academia de Medicina de Paris es el resumen, la condensación de todos los principios activos de la quina. «Algunos gramos de Quinium producen el mismo efecto que muchos kilos de Quina.» (Robiquet, profesor de la Escuela de farmacia de Paris).

«Después de haber buscado durante largo tiempo un tónico poderoso, lo he encontrado en nuestro Quinium al cual considero como el reparador por excelencia de las constituciones agotadas.» D. CABARET.

«El vino de Quinium de Labarraque es el más útil complemento de la Quina en el tratamiento de las Calenturas intermitentes. Sus efectos son particularmente de notar en las calenturas antiguas de acceso y en la caquexia palúdica.» Formulario del Profesor BOUCHARLAT. Se vende en todas las farmacias, y en Paris, maison L. FABRE, A. CHAMPIGNY et C.º, successeurs, 19, rue Jacob.

Deposito al por mayor, en Madrid: MELCHOR GARCIA, Capellanes, 1, Duplo nº 1; — al por menor, en Murcia: MANUEL MARTINEZ, farmaceutico.

BALSAMO DE FERNOLINE



Todas las familias deben tener un frasco. Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino amarillo y es completamente vegetal.

Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, inter-costal ó ciática; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazones, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabalones lobanillos y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues gracias a la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, Hermanos y Compañía—Barcelona.

SAPOLIO.

«(LIMPIA, FIJA Y DA EXPLENDOR.)»

UNICA PASTA LEJITIMA PARA LA LIMPIEZA.

LA MAS BARATA Y EFICAZ

TODAS LAS DEMAS SON IMITACIONES

Admirable para pulir objetos de Hierro, Cobre, Bronce, Latón, Zine y Niquel.

Indispensable en el Ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, sables, bayonetas, etc.

Sin rival para limpiar, muros, puertas, persianas y demás objetos de madera.

Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas, cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.

Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas y demás utensilios.

De venta en todas las droguerías. Unicos agentes en España: Sres. Vilanova, Hermanos y C.º—Barcelona

Depositorio en Murcia: A. Ruiz Séiquer.

NO MAS CALENTURAS

Las píldoras de RIAZA de Perez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el dia, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó cotidianas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 píldoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martinez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías. Alhama, Sr. Rodriguez.—Bullas, Sr. Martinez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería).—Lorca, señor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

La VELOUTINE

Polve de Arroz especial

Preparado al Bismuto por CH.º FAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

POSICION DE 500 PESETAS AL MES es asegurada a persona activa para representación y depósito de varios artículos corrientes: mos privilegiados y premiados. Se exigen buenas referencias y 250 pesetas para el primer depósito. Dirigirse al Sr. Villó, constructeur, 24, Avenue de l'Opera, en Paris.

CONSUNCIÓN CONGENERES

Y SUS

EMULSION DE SCOTT

DE ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPO-FOSFITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA.

Miles de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su práctica en la Clinica de los Hospitales.

RESFRÍADOS, TOSÉS, CATARROS, BRONQUITIS, LARINGITIS, descuidados, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la

ANÉMIA, RAQUITISMO, LINFATISMO, ESCROFULISMO, EMOCIACION y DEBILIDAD GENERAL, y por consiguiente, en breve tiempo conducen a la

TISIS ó TUBERCULOSIS

Las virtudes RECONSTITUYENSES que posee la

EMULSION DE SCOTT,

Tomada con constancia, nos abonan poder asegurar que

TODAS ESAS ENFERMEDADES cederán en breve.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

VINO DE BUGEAUD

Tónico-Nutritivo

Con Quina y Cacao

Cura Anemia, Clorosis, Fiebres, Enfermedades nerviosas de toda especie, Convalecencias, Diarreas, Hemorragias, Colores pálidos, Afecciones escrofulosas, Gastralgia, Hastío de alimentos, Males de estómago, Consunción.

Tiene por base el Vino de Málaga de primera calidad; es de un gusto muy agradable.

Este Medicamento conviene de un modo muy especial a los convalecientes, a los niños débiles, a las mugeres delicadas y a los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

Cuidado con las Falsificaciones e Imitaciones.

EL VINO DE BUGEAUD SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

Venta al por Mayor: P. LEBEAULT & C.º, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS